



INSERAT



IM FOKUS

Neuer Standort für Thusner Kinderkrippe

Im Dezember vergangenen Jahres haben die Mitglieder der Evangelischen Kirchgemeinde Thusis grünes Licht für eine zentrale Kindertagesstätte im Kirchgemeindehaus gegeben. Die politische Gemeinde Thusis – vorgesehen als Mieterin des Objekts – zog sich im letzten Mai jedoch aufgrund der zu erwartenden Investitionen am Gebäude zurück. Die Verantwortlichen der Kinderkrippe Kitz hatten zu jenem Zeitpunkt das Mietverhältnis am Standort an der Compognastrasse bereits gekündigt. Doch sie hatten Glück und sind nun am Rosenrollweg zu finden. (KE)



GRAUBÜNDEN Seite 3

Millionen für Carmennahütte?

Die Carmennahütte in Arosa wird doppelt genutzt. Auf der einen Seite touristisch, auf der anderen Seite als Alphütte. Um die Probleme der Doppelnutzung zu lösen, will der Churer Stadtrat einen millionenteuren Erweiterungsbau realisieren.

REGION Seite 7



Viel Volk im Rossriet

Volle Tribünen und viel Volk am zweiten Maienfelder Rennsonntag. Bei grossartigem Herbstwetter sind gestern Tausende von Menschen in die Bündner Herrschaft gepilgert, um beim traditionellen Anlass im Rossriet dabei zu sein. Den Abschluss bildete der Grosse Preis des Cross-Clubs Maienfeld.

REGION & SPORT Seiten 5/22



Hat das Lachen auch nach 40 Jahren Tätigkeit im Sporthandel nicht verloren: **Dario Maglia** vor der Sporthütte Obertor, die zu den treuesten Mietern in der **Oberen Gasse in Chur** gehört. (FOTO NORBERT WASER)

40 Jahre Sporthütte Obertor – die Antithese zum Lädelersterben

1979 hat die **Sporthütte Obertor AG** ihre Ladenräumlichkeiten an der **Oberen Gasse in Chur** bezogen. Und Sporthändler **Dario Maglia** ist bis heute eine gute Adresse.

► NORBERT WASER

«Herzlichen Dank, dass Sie in der Schweiz einkaufen» – ein Schild mit diesem Hinweis hängt an der Wand hinter der Kasse in der Sporthütte Obertor. «Ich bin mir bewusst, dass dies heute nicht mehr selbstverständlich ist», sagt Dario Maglia. Als er vor fast vierzig Jahren die Chance erhielt, als Sportartikelverkäufer in die dynamische Branche einzusteigen,

zögerte er nicht lange. «Diese Freude am direkten Kundenkontakt ist bis heute geblieben», versichert Dario Maglia, dem der Betrieb zusammen mit Marisa Maglia längst gehört.

Ein dauerhaftes Mietverhältnis

Der Handel mit Sportartikeln ist einem permanenten Wandel unterworfen. «Im Onlinehandel läuft vieles nur noch über den Preis», stellt

Maglia fest, «umso wichtiger sind der persönliche Kontakt zur Kundschaft, Qualität und Service.» Als Glücksfall bezeichnet er auch das Mietverhältnis für die rund 170 Quadratmeter grosse Ladenfläche an der Oberen Gasse. «Der Vermieter hat immer Augenmass bewiesen», betont er. Dafür stand das Ladenlokal seit 40 Jahren noch nie leer.

GRAUBÜNDEN Seite 3

Chur missglückt die Revanche

Das erste Bündner Derby der Unihockey-Saison geht an die Malanser.

Das letzte Bündner Derby im vergangenen März war eine Rekordpartie. Rund 2800 Zuschauer verfolgten das vierte Play-off-Viertelfinale zwischen Chur Unihockey und Alligator Malans im ausverkauften Thomas-Domenig-Stadion. Chur verlor Spiel und Serie. Die Revanche ist gestern Abend – erneut vor heimischem Publikum – nicht geglückt. Vor über 700 Zuschauern in der Gewerblichen Berufsschule unterlagen die Churer den Malansern mit 1:4. Immerhin: In der Tabelle stehen die Kantonshauptstädter noch vor Alligator. (BT)

SPORT REGION Seite 23



Hart umkämpftes Derby in der GBC: Chur Unihockey verliert zuhause gegen Alligator Malans. (FOTO PHILIPP BAER)

Seit 25 Jahren Schule und Sport

FTAN Die Schweiz ist ohne Sport-schulen heute nicht mehr denkbar. Die Pionierarbeit dazu wurde vor 25 Jahren im Unterengadin, in Ftan geleistet. 1994 galt es, am Hochalpinen Institut Ftan (HIF) eine Struktur zu erstellen, wo schulische Ausbildung und Sport aufeinander abgestimmt werden können. Zahlreiche junge Sportlerinnen und Sportler haben in den vergangenen 25 Jahren die Sportklasse am Hochalpinen Institut absolviert. Trainiert wurden sie in den Disziplinen Ski Alpin, Snowboard Alpin sowie Ski Freestyle und Snowboard Freestyle, Eishockey und Golf. Das HIF brachte Spitzenathleten wie Olympiasieger Nevin Galmarini und Langlaufikone Dario Cologna hervor. (FH)

GRAUBÜNDEN Seite 6

USA ziehen weitere Soldaten ab

DAMASKUS Inmitten der Militäroffensive der Türkei hat US-Präsident Donald Trump den Rückzug weiterer US-Soldaten aus Nordsyrien angeordnet. Es bestehe die Gefahr, dass die USA zwischen zwei sich gegenüberstehenden Armeen gerieten, die in Nordsyrien vorrückten, sagte US-Verteidigungsminister Mark T. Esper dem US-Sender CBS. Das sei eine «sehr unhaltbare» Situation. Aus dem unmittelbaren Gebiet der türkischen Offensive, die seit Mittwoch läuft, hatten die USA vergangene Woche rund 50 Soldaten abgezogen. Die Entscheidung wurde von Kritikern als grünes Licht für den türkischen Präsidenten Recep Tayyip Erdogan für den Einsatz gegen Kurdenmilizen in Nordsyrien gewertet. (SDA)

NACHRICHTEN Seite 16

Papst spricht Bays heilig

ROM Marguerite Bays, eine Schneiderin aus dem Kanton Freiburg, ist gestern – zusammen mit vier weiteren Personen – von Papst Franziskus heiliggesprochen worden. Mehrere hundert Schweizer waren aus diesem Anlass nach Rom gepilgert. Zur Behördendelegation aus der Schweiz gehörte Bundesrätin Karin Keller-Sutter. Geboren wurde Bays am 8. September 1815 in einem Weiler in der Freiburger Gemeinde Siviriez. Sie zeichnete sich schon früh durch ihre besondere Gläubigkeit aus sowie durch ihre Gabe, Rat-schläge zu erteilen. (SDA)

NACHRICHTEN Seite 15

INSERAT

TAG DER OFFENEN TÜR
26./27. Oktober
Samstag um 10-16 Uhr
Sonntag um 10-15 Uhr
Besuchen Sie unseren Showroom!

AUTOMATIK-GARAGENTOR ab 1149.-

HÖRMANN

kubli tore

Kubli Tore GmbH
Industriezone 31
7408 Cazis
Telefon 081 650 05 70
kubli-tore.ch

Magdalena Martullo-Blocher
wieder in den Nationalrat

Empfohlen durch
Handelskammer und Arbeitgeberverband Graubünden

2x auf
SVP-Liste 14